

L'apprentissage, porte d'entrée des professions du domaine de la santé

Un large panel de formations dans la santé sont accessibles directement après l'école obligatoire, via un apprentissage.

Zoé Schneider Office cantonal d'orientation scolaire et professionnelle Vaud

Une dizaine de métiers sont accessibles aujourd'hui directement après l'école obligatoire, par le biais d'un apprentissage en trois ou quatre ans. C'est le cas d'assistant ou assistante médicale, assistant ou assistante en pharmacie, assistant ou assistante en soins et santé communautaire, laborantin ou laborantine, opticien ou opticienne, ou encore orthopédiste.

Des professions moins connues, ayant pour certaines fait leur apparition ces dernières années, visent à répondre à l'évolution des besoins de la société. La formation de cuisinier ou cuisinière en diététique, par exemple, peut s'acquérir en une année, après un premier CFC en cuisine. Les assistants et assistantes en promotion de l'activité physique et de la santé sont quant à eux actifs dans les centres de remise en forme, pour accompagner et conseiller les clients, tandis que



Un technologue en dispositifs médicaux, métier qui s'acquiert par un CFC. SDBB, BERN/IRIS KREBS

Podcasts sur les métiers

L'Office cantonal d'orientation scolaire et professionnelle produit depuis une année une série de podcasts intitulée «La voix des métiers». Portant sur les professions de niveau ES et HES, ils sont consacrés au domaine de la santé mais également à ceux des arts et design, de la communication et de l'information, de la pédagogie et du travail social. Chaque enregistrement, d'une dizaine de

minutes, présente une profession. Les premiers épisodes de cette nouvelle collection sont d'ores et déjà accessibles sur l'espace multimédia www.zoom-vaud.ch. Pour le domaine de la santé, dix podcasts sont déjà en ligne. Des passionnés y évoquent leur parcours et leur quotidien. Il est ainsi possible de découvrir les témoignages d'un technicien en radiologie médicale, d'une

ambulancière, d'un hygiéniste dentaire, d'une technicienne en salle d'opération, d'un ergothérapeute, d'une ostéopathe, d'un technicien en analyses biomédicales, d'une physiothérapeute, d'un infirmier et d'une sage-femme. D'autres épisodes seront disponibles ces prochains mois. À terme, le projet permettra de couvrir une trentaine de métiers de niveau ES ou HES. **ZS**

les acousticiens et acousticiennes en systèmes auditifs réalisent des évaluations techniques pour déterminer la perte d'audition de leur clientèle et proposer des solutions adaptées. Les technologues en dispositifs médicaux évoluent dans un service de stérilisation ou chez des fabricants spécialisés. Ces professionnels gèrent les appareils et équipements médicaux, utilisés notamment dans les opérations chirurgicales, les préparent pour le lavage, la désinfection et la stérilisation, les contrôlent et les entretiennent.

Accès aux formations supérieures

Outre l'avantage de donner directement accès au marché du travail, ces formations professionnelles initiales permettent également de se présenter aux procédures d'admission des écoles supérieures (ES) et des Hautes Écoles spécialisées (HES) dans le domaine de la santé. Les écoles supérieures proposent notamment des formations pour les professions d'ambulancier et ambulancière, orthoptiste, podologue ou encore hygiéniste dentaire. Ces cursus s'effectuent généralement en trois ans, parfois deux, et nécessitent en principe la réalisation de stages préalables. Moyennant une maturité professionnelle, les formations de niveau HES débouchent, quant à elles, sur des métiers tels que physiothérapeute, infirmier ou infirmière, ostéopathe, ergothérapeute ou encore sage-femme.

À certaines conditions, les cursus universitaires du secteur de la santé sont également accessibles après une formation professionnelle initiale. Ils comprennent notamment les nombreuses spécialisations de la médecine, mais également les formations menant aux professions de chiropraticien et chiropraticienne, pharmacien et pharmacienne, logopédiste ou encore professionnel en activités physiques adaptées.

Un domaine vaste et varié

Le domaine de la santé offre des perspectives aussi nombreuses que variées: traitement médical ou thérapeutique, assistance technique, soutien et accompagnement, recherche, administration et accueil, information et prévention ou encore fabrication et vente de matériel auxiliaire. Il comprend ainsi les professions des soins, les professions médicales, paramédicales, médico-techniques ou encore thérapeutiques. Tous ces métiers contribuent d'une manière ou d'une autre à assurer et préserver la santé de la population et à améliorer sa qualité de vie. Les professionnels font preuve d'un savoir-faire technique pointu et, lorsqu'ils ou elles travaillent en relation directe avec les patients, d'un savoir-être indispensable pour une prise en charge et un accompagnement adaptés.



www.vd.ch/orientation
www.zoom-vaud.ch

PUBLICITÉ

Emploi **Hes·so** GENÈVE
 Haute École Spécialisée de Suisse occidentale

La HES-SO Genève ouvre, pour la filière Physiothérapie de la Haute école de santé, un poste de :

Professeur-e HES associé-e
 "Expert-e dans le domaine cardio-respiratoire"

Taux d'activité : 80% à 100%
 Délai de candidature : 25 avril 2022
 Entrée en fonction : 1er septembre 2022

Le profil détaillé de ce poste est disponible sur : www.hesge.ch

Les dossiers de candidature complets sont à envoyer exclusivement par courrier électronique à : rh-heds@hesge.ch

La HES-SO Genève/HEdS adopte une politique de recrutement en faveur de l'égalité des chances et de la diversité.

h e d s
 Haute école de santé
 Genève

aussi Master, executive MBA, DBA et formations continues

Bachelor
 Communication d'entreprise
 Management international

ESM Rentrée: 24 octobre 2022
 eduQua, IACBE & ISO

Renseignez-vous: 022 979 33 79 esm.ch

Les médias de presse influencent fortement l'achat de produits du quotidien.

Contactez-nous pour réserver votre annonce!

Source: MACH Consumer 2016

021 349 50 50
annonces@24heures.ch
www.goldbach.com

GOLDBACH

Abonné-e ?
Vous n'avez pas encore tout lu!

Activez votre accès digital sur abo.24heures.ch/activez

Plus de 90% des Romands consultent la presse!
Contactez-nous pour réserver votre annonce! Source: MACH Consumer 2019

021 349 50 50 | annonces@24heures.ch | www.goldbach.com

GOLDBACH